

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3393

Murcia 15 Mayo de 1897

Tres ediciones diarias

ESTOMAGO ARTIFICIAL

(6 polvos del Dr. KUNTZ), destruido en breves días las dispepsias, gastralgias y ostias gástricas, como á las de los cartillos miliares de curados agradecidos. CASA 750. Moreno Miguel, Arenal, 1. MADRID. Centro de Especialidades, Lamba de las Flores, 4. BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia, en todas las farmacias y para ventas al por mayor, Ruiz Seiquer, plaza de San Bartolomé.

LA PERFECTA ALICANTINA

SANCHEZ Y ARRIERO LENCERIA 24

Este nuevo establecimiento pone en conocimiento de los maestros de obras y del público en general, que en él encontrarán materiales de todas clases para obras, con una gran economía en los precios.

El verdadero y legítimo pavimento de mosaicos hidráulicos, de la gran fábrica de Alicante, lo tiene esta casa y garantiza su calidad, á precios muy económicos. Lamentoso surtido de azulejos blancos y coloridos, de las principales fábricas de Valencia. Inodoros, recibidores, floreros de cerámica y losetas de todas clases. Esta casa cuenta con personal verdadero alicantino para su colocación. Todos estos géneros que esta casa presenta, son á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE—LENCERIA 24

LA PERFECTA ALICANTINA 15-9

10, San Juan de Dios, 10.

VERDADERA GANGA

Teniendo presente la crisis por que atraviesa esta ciudad y estando en un estado valedudinario su dueño, incapacitado para poder administrar hace veintinueve años, físicamente inútil y dadas las pocas garantías que el Estado dá al propietario para cobrar sus rentas, no queriendo nombrar administrador para ello, vende la casa palacio, que edificó el Sr. Conde de Santomera á su venida á esta ciudad el año 1556, cuando tomó á Montesgudo y expulsó á los moros de esta ciudad á Granada.

Esta casa que no se edificaría hoy por cien mil pesetas; me mueve á venderla las razones expuestas que para mí son poderosas, dado el estado precario y renuncio á la ley de Toro que favorece al vendedor á rescindir el contrato de la cosa vendida, por menos de la mitad de su valor intrínseco.

La casa mencionada, tiene una superficie de 2234 metros, y las vigas de pino doceles y cuarterones de hacha, con que está construida, se cortaron en la pinada que existía en aquella fecha en el hoy llamado Barrio de San Benito, y su dueño está dispuesto á enagenar por las dos quintas partes de la tasación pericial.

Además de la reseñada, hay otra, Barandillo 23 y 25, formando manzana, edificada de nueva planta, al gusto moderno, que mide 227 metros de superficie al Norte y Levante. Tanto estas fincas como otras rústicas y urbanas, darán razón en el despacho de Barandillo 23, por todo el presente mes.

Quemazon por desesperación. 15-3

Edición de la noche-15 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

SIGUE EL CONFLICTO

Solamente los Ayuntamientos de Murcia y Cartagena han ingresado fondos por contingente provincial: la Diputación continúa sin recursos.

Su presidente ha celebrado una conferencia con el Sr. Gobernador civil, para exponerle que vá á usar de las facultades que la ley le concede para despachar mandamientos de apremio contra los Ayuntamientos morosos.

El Sr. Gobernador ha aprobado este procedimiento, ofreciendo su concurso para allegar fondos á la Diputación provincial.

Sabemos que se están haciendo los nombramientos de Comisionados de

no podrá continuar mucho tiempo por estar muy próxima la recolección de cereales, en cuya fecha necesariamente bajarán los precios de las harinas, con mayor razón si se tiene en cuenta la buena cosecha que se presenta en Castilla, Extremadura y la Mancha.

Crónica alegre

Un viaje al centro de la tierra.

No puedo más. Se me han agarrado los huesos del cuello.

Y como han tomado vicio, no hay fuerzas humanas que los pongan en su primitivo estado.

Acabamos de llegar á la casa del capataz.

¡Que casa! La cueva de la Cómica, es un salón de barbería al lado de aquello.

Como ya no puedo sostenerme en pie me dejo caer sobre una banqueta de lona.

¡Gracias á Dios! El capataz, que es un hombre cortés y jovial á pesar de no haberse pelado en medio año, me saluda con amabilidad minera y me invita á tomar una vinagrada con poca azúcar.

—Mil gracias—le digo, tratando de arregiarme las visagras del cuello. —Eso le sentará á V. muy bien—dice el guía.

—Yo quiero queso con mucho pan— exclama sin poderme contener. —Pues á almorzar dice el dueño de la casa.

Esta resolución me arregla algo el cuello. —¿Tiene V. calor?—me preguntó. —Sí señor, mucho.

—Pues quítese V. la chaqueta. No me dice de rogar, y ya con menos ropa parecía que estaba mas aliviado.

—Ahora vá V. á ver la mesa—sigue diciendo el capataz. Y cociendo un candil se dirige al fondo de la estancia.

Al pronto siento así como una alucinación. La cosa no es para menos. La luz del candil se quiebra en mil rayos brillantes, sobre una superficie de plata bruñida.

—Esta es mi mesa—dice el capataz con orgullo. —¿De plata?—pregunto asombrado. —Algo tiene de eso. Lo que usted vé ahí, es un enorme grano de plomo.

—¡Precioso ejemplar! —Si señor, muy hermoso, si V. lo quiere... —Hombre, francamente, á mi los granos me fastidian mucho, pero ese me seduce.

—Pues cargue V. con él. El capataz demuestra con esto ser un guason subterráneo.

—¿Pero no almorzamos?—dijo, torciendo el hilo de la conversacion. —A la mesa.

—Esto es lo que se llama ir al grano. En este momento se oye un estampido formidable. La gruta se estremece como si fuera á derrumbarse.

Por las galerías se escucha un ruido sordo fatal. ¡La fin del Mundo! Cuando abro los ojos trato de encontrar lo que hay á mi alrededor. Pero no veo nada.

Los candiles se han apagado. —¡Socorro á mí!—grito con voz destemplada. Nadie me oye.

¡Qué situación tan desesperada!... Busco las cerillas y no las encuentro por que llevaba la caja en la chaqueta. No me atrevo á menearme.

En esta crítica situación vienen á mi memoria el recuerdo de los seres queridos. Pienso en mi suegra y suspiro como un fuelle.

También pienso en que ha llegado mi última hora. Y rezo, buscando á la vez á tentarujas la cesta de la merienda.

¡Qué hambre y qué miedo! ¿Pero y mis compañeros? Ahora suena otro estampido más fuerte... ¡Dios me ampare!

J. ARQUES.

ORIHUELA

El próximo domingo 16 del corriente á las 6 y media de la tarde, los alumnos internos del colegio de Santo Domingo de esta ciudad, celebrarán un solemne festival en el espacioso y suntuoso salón de actos de aquel centro de enseñanza, el cual en prenda de admiración y entusiasmo patrio dedican al ilustre vencedor de Filipinas D. Camilo Polavieja, defensor de la enseña gloriosa de la patria y quebrantador del Katipunan.

A dicho espectáculo, que promete ser un acontecimiento por los grande preparativos que en estos días se han venido haciendo, han sido invitadas nuestras primeras autoridades, comunidades religiosas, sociedades de la localidad y muchas personas distinguidas.

Se encuentra casi completamente restablecida de la pertinaz dolencia que en estos pasados días ha venido sufriendo, la virtuosa y distinguida esposa de nuestro querido amigo don Eugenio Maestre, concejal de este Excmo. Ayuntamiento.

Celebramos la mejoría de la enferma á la que deseamos un pronto y total restablecimiento.

La función religiosa que los Ilustrísimos Cabildos eclesiástico y secular dedican anualmente á la Stma. Virgen de Monserrate en su propio y magnífico santuario del Arrabal Roig en acción de gracias por haber librado á esta ciudad del terrible azote de los terremotos en el año 1829 se verificará el próximo domingo, y será orador en tan religioso acto el Pbro. D. José M.^a Abril.

Desde hace tres días se encuentra enferma de gravedad, la hermosa niña Amparito Galiano, hija querida del comerciante de esta plaza D. Marcelino.

¡Quiera el cielo devolver la salud á la enfermita, para que de este modo desaparezca la aflicción de sus queridos padres.

Corresponsal.

14 Mayo del 97.

Barco insumergible

En la rada de Nueva York se han hecho las pruebas de un nuevo barco insumergible, de grandes aplicaciones en el salvamento de naufragos.

Dicho barco, que lleva por nombre el de «William James», compónese de tres cuerpos flotadores unidos entre sí sólidamente. El de mayor volumen está situado en el centro y se halla dividido en cinco compartimentos estancos. Contiene la caldera y el propulsor.

Los dos flotadores laterales, de menores dimensiones, no tienen otra misión que contribuir al equilibrio perfecto del sistema.

Presenta este buque la particularidad de carecer de hélice, de timón y de gobernalle, piezas que, no obstante ser esenciales á la vida del barco, están expuestas á sufrir grandes deterioros con mares gruesos.

En su sustitución se ha recurrido á un propulsor de nuevo género, formado por un cuerpo de bomba que rechaza el agua con extraordinaria violencia á través de numerosos orificios practicados bajo el barco y en distintas direcciones.

Según se abre una ú otra de dichas aberturas, hácese la marcha hácia adelante ó hácia atrás.

Sobre la parte superior del flotador central elevanse dos torrecillas pro-

vistas de escalas interiores, que conducen á pequeños departamentos destinados á los naufragos.

Dichas torrecillas soportan una plataforma ó puente, sobre el que va la tripulación, uniéndose aquél con los flotadores laterales por medio de escalas de cuerda.

Así constituido, el William James ha afrontado gallardamente fortísimos oleajes.

No tiene otro inconveniente que el ser demasiado caro el sistema de propulsor empleado, por la gran cantidad de vapor que es necesaria para hacer funcionar el mecanismo.

Creemos, sin embargo, que se generalizará este modelo de barco de salvamento, pues como sólo se ha de emplear en circunstancias excepcionales, la cuestión de gasto puede considerarse como secundaria.

Lo esencial es marchar con seguridad en socorro de los naufragos, sin exponer inútilmente la vida de los salvadores.

Frutas y hortalizas.

(Mercado de Gandia)

Precios del día 13 de Mayo.

Frutas.

Naranja ordinaria, á 1'12 pesetas arroba.
Albaricoques, á 2'50.
Cerezas, de 0'75 á 1.
Nisperos, á 2.

Hortalizas.

Tomate verde, de 2 á 2'50 pesetas arroba.
Idem inglés, á 3.
Idem maduro, á 4'50.
Idem Chinchilla, á 3'25.
Cebolla, de 0'62 á 0'75.
Patatas, á 1'87.
Idem nueva cosecha, de 2'50 á 2'75.
Pimientos, de 23 á 24.
Bajoca fina, de 9'50 á 10.
Id. gruesa, de 4'50 á 4'75.
Habas, á 1'62.
Guisantes, á 3'50.
Limonos, á 1'50.
Moniatos, á 1.

Debido á las buenas noticias que se reciben de París, Barcelona y otros mercados, y á las pocas existencias que hay en esta plaza, la bajoca se halla en alza, cotizándose 2 reales más cada día y con gran demanda.

En este puerto están á la carga tres ó cuatro vapores para Londres, Liverpool y Bristol, y debido á esto el tomate verde se sostiene y con tendencia al alza.

Tomates embarcados por el puerto de Gandia. —Hasta la fecha se han embarcado por este puerto 15.242 bultos tomates con destino á los puertos siguientes:

Vapor «Orión» 1.359 para Londre es «Canute», 2.793 para Liverpool. «Ballesteros», 2.864 para Londres. «Palomares», 2.856 para Londres. «Bergenser», 3.647 para Liverpool. Y «Gravina», 1.723 para Londres. Total, 8.802 bultos para Londres y 6.440 para Liverpool.

LA GUERRA EUROPEA

Horrifica el cálculo que ha hecho un curioso sobre el gasto que ocasionaría la guerra de Europa, si estallase por consecuencia de la cuestión de Grecia.

Aprécia el gasto diario de un soldado en campaña en Europa alrededor de tres francos diarios, aunque positivamente será mayor, dado el valor de la moneda. Por lo que respecta á los demás gastos, tales como armamentos, municiones, forrages, transportes, indemnización á las familias de los reservistas, etc., etc., el gasto diario de cualquiera de las grandes potencias lo valua un economista extranjero en 46 millones de francos.

Suponiendo que la guerra arrastrase á seis grandes potencias, tendríamos que el gasto diario en Europa, durante la crisis, sería de 276 millones

